

Réalisations dans le projet "Contribuer à la réduction de la pauvreté et des inégalités entre les femmes et les hommes par une stratégie intégrée pour les moyens de subsistance ruraux dans le Département du Sud-Est d'Haïti"

La Croix-Rouge espagnole s'est engagée dans un projet global visant à atténuer la pauvreté et à promouvoir l'égalité des sexes dans les communautés rurales du Département du Sud-Est d'Haïti, entre le 1er février 2019 et le 31 juillet 2024. Les principaux objectifs du projet incluaient l'amélioration des infrastructures d'irrigation, l'établissement de centres de transformation de produits agricoles et la création d'associations pour gérer efficacement les ressources en eau. Ces données mettent en avant les réalisations significatives du projet, telles que rapportées entre janvier et avril 2024.

Objectifs et résultats obtenus

Amélioration de la sécurité économique :

Le projet visait à améliorer la sécurité économique des populations rurales par la diversification des moyens de subsistance et la protection des ressources environnementales. Les résultats indiquent qu'à la fin du projet, au moins 60 % des ménages bénéficiaires ont déclaré une augmentation de leur revenu de 20 % par rapport aux mesures de base. Cette amélioration a été principalement attribuée à la distribution stratégique de divers plants d'arbres fruitiers et forestiers, ainsi qu'à des chèvres améliorées et à la fourniture d'un soutien financier aux personnes participant à des activités génératrices de revenus.

Autonomisation des femmes :

Un aspect essentiel du projet était l'accent mis sur l'équité entre les sexes. À la fin du projet, au moins 50 % des activités génératrices de revenus supplémentaires avaient été initiées par des femmes, démontrant des avancées significatives vers l'amélioration de leur pouvoir économique. De plus, un changement notable dans la répartition des tâches domestiques a été observé, 54 % des bénéficiaires signalant un partage plus équitable des responsabilités au sein des ménages, ce qui indique des progrès dans les rôles de genre dans les contextes domestiques.

Formation et renforcement des capacités :

Le projet a inclus des séances de formation visant à renforcer les capacités locales. Avant l'achèvement du projet, plus de 20 personnes (40 % de femmes) ont été formées sur des stratégies et techniques de moyens de subsistance. Cette formation a soutenu l'établissement d'un système robuste de suivi et d'évaluation géré par les membres de la communauté, favorisant ainsi l'appropriation et la durabilité des interventions.

Développement des infrastructures :

L'un des domaines critiques touchés a été l'amélioration des infrastructures locales liées à l'irrigation et à la transformation agricole. La construction de centres de transformation du manioc a été achevée, permettant la transformation du manioc en produits finis tels que la farine, ouvrant ainsi de nouvelles opportunités de marché et favorisant une croissance des revenus durable.

Le projet a non seulement contribué à la réduction de la pauvreté et à l'amélioration des moyens de subsistance dans les communautés rurales d'Haïti, mais il a également abordé les inégalités de genre en autonomisant les femmes et en garantissant leur participation active aux activités économiques. L'engagement continu des équipes, malgré les défis, souligne l'importance de telles stratégies intégrées pour promouvoir le développement durable et la résilience au sein des populations vulnérables. Les initiatives fructueuses et les leçons tirées de ce projet serviront de base précieuse pour de futures initiatives visant à améliorer les moyens de subsistance communautaires en Haïti.